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本日　４月26日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　会員スピーチ
　　　 「古事記の世界」

別役　重具 会員

次週　５月３日㈬ 

　　　 　休　　　　　会　（国民の祝日）

第2573回　例会報告／令和５年４月12日　天候　晴
◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇来訪ロータリアン
　高知ロイヤルＲＣ
　　野村和男氏、片岡孝元氏
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
まさに春爛漫で、テレビ
の「らんまん」も面白い
ですね。花や草をじっく
り眺めるのは子どものと
き以来でして、この年で

小さな草花を見てきれいだなと思えるのは、
とても嬉しいことです。今、牧野植物園は大
賑わいで、おそらく北川村の「モネの庭」も
例年になく来園者が多いんじゃないかなと思
います。
　そのクロード・モネにちなんでというか、
印象派の絵について面白い話がありますので
聞いてください。印象派というと1800年代の
後半にフランスを拠点とした一派で、睡蓮の
絵で有名なモネをはじめ、ルノワール、ドガ、
セザンヌ、ゴッホ、ゴーギャンなど非常に人
気のある画家が多いですが、その印象派のリ
ーダーといえば実はモネではなくてエドゥア
ール・マネだそうです。本場フランスでもモ
ネとマネの区別がつかない人も多いと聞きま
した。私がマネの絵で個人的に好きなのは
「笛を吹く少年」という絵ですが、あらゆる

被写体の名画を多く描いています。
　ルノワールの親友で、当時、印象派画家の
パトロンだったエフルッシという人から、マ
ネに静物画の注文が800フランで依頼があっ
たそうです。そこで、マネは緑の野菜ととも
に２本のひもで束ねられた20本ぐらいの白い
アスパラガスが描かれた静物画をエフルッシ
に送りました。ちなみに1800年代野菜の中の
女王といえば白いアスパラガスでした。エフ
ルッシはその絵の出来の良さに感激して、
800フランに200フランをプラスして1,000フ
ランを送金しました。もちろん、マネは喜び
ました。
　それから数カ月経ち、ある日のことエフル
ッシ宅にマネから荷物が届きました。開けて
みるとメッセージとともに、１本のアスパラ
ガスが描かれた見事な静物画でした。メッ
セージは「束の中から１本のアスパラガスが
こぼれて落ちていましたのでお届けします」。
　なかなかシャレのきいたやり取りでしょう。
　いい仕事に対しては多目に支払うという心
意気もいいですし、それに対してりっぱな絵
を贈って感謝の意を表す。ロータリ的にみて
も、職業奉仕の見本のようななかなか面白い
話と思いご紹介しました。
　例えば、私に仕事の依頼をされた場合、い
い仕事をしてくれたなと評価してくれたとき
は予定金額よりも少し多くの報酬を支払って
みてはいかがでしょうか。そしたら、お礼に
緑のアスパラガスの束をお送りしますが。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◆高知ロイヤルＲＣ創立20周年記念事業案内
　４月27日、ロイヤルＲＣは創立20周年を迎
えます。それを記念して、６月４日㈰15時か
ら、ホテル日航高知旭ロイヤルで記念式典、
dancyu編集長の植野広生氏による記念講演、
17時30分から祝賀会を行います。皆さんお忙
しいと思いますが、ぜひともご出席いただけ
ればと思います。よろしくお願いいたします。
◇RYLAセミナーの報告
◎武吉青少年奉仕委員長

　３月18日から21日まで
第43回RYLAセミナーが
開催されました。去年は、
コロナの関係で途中終了
となりましたが、今年は
最後まで行われました。

　通常は、２名の参加募集をしますが、今回
は募集までに日数が少なかったことで、寺村
会員にご快諾いただき、山本和之さんを派遣
しました。
◎山本和之さん（RYLAセミナー参加者）

　私はRYLAセミナーに
参加させていただき、他
県の様々な職種の方と４
日間、寝食をともに過ご
し、自然あふれる余島で、
大変貴重な経験をするこ

とができました。最初は知り合いが１人もい
ない状況で、セミナー自体のスケジュールも
詳しく聞いていなかったし、不安な気持ちで
一杯でしたが、生活を共に過ごし、チームと
して様々な課題に取り組んでいく中で距離が
縮まり、仕事や地元のことなど自分の知らな
かった世界、考え方に触れることができまし
た。
　今回、研修のテーマであった「リーダーと
は何か」について自分が感じたことは、自分
の意見に固執せず、他者の意見を尊重し決断
できる人だと思いました。私たちは10人のチ
ームとして与えられたテーマについて、一つ
の結論になるように話し合いを重ねましたが、
それぞれ自分の価値観、考え方があり、結果
として一つにまとめることはできませんでし
た。しかし、今のコロナ禍においても、企業
の方々は、様々な考えの中で一つの決断を強
いられる場面がたくさんあったと思います。

明確な答えがない事柄に対してもリーダーと
して方向性を示さなければならず、そこに自
分の主張しかしなければ周りは付いてきませ
ん。その難しさに気付かされ、これからの自
分の課題であると実感いたしました。
　また、講義の中で自分の心に強く残ってい
ることがあります。神戸市のホスピスの理事
長をされている関本雅子さんのお話で、自分
は葬儀の仕事をしていることもあり、終末期
の患者、遺族の心情や向き合い方はとても勉
強になりました。また、ご自身の息子さんも
同じホスピスで緩和ケアとして働いていまし
たが、ステージ４の肺がんが見つかり、余命
２年の宣告を受け、45歳という若さで亡くな
られました。息子さんのがんが見つかり、亡
くなるまでの話も聞かせていただきました。
　息子さんは抗がん剤治療を受けながら、亡
くなる１カ月前まで緩和ケアの仕事を続けた
そうです。自分と同じ、残された命の短い患
者さんと向き合うということは、自分の置か
れた状況を強く感じてしまうので、離れたい、
投げ出したいと思っても誰も責めないと思い
ます。自分の残された時間を自分のために使
うことは、私ならそうしてしまうと思います。
ですが、自分だからこそ患者さんの立場で治
療の辛さや不安に寄り添えると、本人は言い、
仕事を続けたということです。
　また、葬儀の際には、会葬者へのお礼の言
葉を自分が残した映像で流したのですが、最
後に「さよなら」と言わず「また、会いまし
ょう。また、その日が少しでも遅くなること
を願っています」と残され、少しでも悲しみ
を残さないような心遣いが感じられました。
人の幸せを心から願える、それを自分の喜び
として感じることができる、こんな生き方が
できたなら、自分の人生がもっと豊かになる
んじゃないかと心から思いました。これから
の人生で、この研修で学んだことを少しずつ
形にしていきたいと思います。
　この度は、貴重な経験をさせていただき、
本当にありがとうございました。この場をお
借りして、皆さま方に感謝を申し上げます。

◇４月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松﨑　郷輔
　中西　克行
　関　　淑公
　西内　俊介
•配偶者誕生日
　𠮷永　佳子　　前川　穎司　　猿田　静子
　寺村みゆき　　土居　京子　　野口　和秀

•家庭記念日
　早瀬　源慶　　西内　俊介　　岡　今朝男
　西山　忠利
•入会記念日
　前田　　博　　関　　雅明　　山村　一正
　鬼頭　直也
◇幹　事　報　告
・４月のロータリレートは１ドル133円です。
・ガバナー月信４月号が届いています。ファ
イルに綴じて居ますのでご覧ください。
・本日例会終了後に理事会を行います。

　私、本日４月12日で84歳になりました。昭
和14年生まれ、干支は兎。西暦1939年、第二
次世界大戦勃発の年で、日本がアメリカと戦
った太平洋戦争は、２年後に始まりました。
最初、日本はパールハーバーを攻めて華々し
い功を上げますが、次第にアメリカ軍に押さ
れるようになり、Ｂ29が日本本土に焼夷弾を
落とし始め、高知でも空襲が増えてきました。
私の自宅は大正の頃から蓮池町にあり、商売
をしていましたが、空襲の度に別役さんの八
幡神社にある防空壕に避難しました。そして、
神社に爆弾が落ちて燃え上がるのを見ました。
今でも目に焼き付いて離れません。
　疎開することになり、祖母に連れられて、
祖母の妹のいる松葉川に行きました。今は松
葉川温泉で知られていますが、当時は木材の
搬出の盛んなところでした。近くを四万十川
が流れ、沈下橋もありました。私は川で泳い
だり魚を捕ったり、沈下橋から飛び込んだり
して毎日を過ごしました。高知の方は、昭和
20年７月４日の大空襲でほとんど壊滅しまし
た。翌年、終戦を迎え高知に帰ることになり
ました。
　最初は小津神社の近くの中水道に住みまし

た。思いがけないことに南海地震で家が大き
く揺れ傾きましたが、幸いにも家の者は皆無
事でした。父が復員して蓮池町に家を建て、
家業の紙商売の再興を図ることになりました。
その頃の蓮池町は、ほとんどが原っぱで、私
は近くの子供達とトンボを捕って遊んだり、
食事も大変貧弱で、毎日ウルメを頭ごと食べ
ていました。麦飯も食べました。
　そして、家がポツポツと建てられ、今のは
りまや橋小学校の前身である新堀小学校もで
き、私は他の小学校から転入しました。中学
校は、歩いて近い桜井町にある、高知中学校
の前身の城東中学校に入学。そこで、担任の
先生より剣道をするよう勧められ、高校に入
っても剣道を続けました。昭和33年、慶応大
学商学部に入学、ここでも剣道部に入りまし
た。兄は一ツ橋を卒業して商社に入りました
ので、父は東京の恵比寿に家を買って、私た
ち２人を世話させるため、祖母を住まわせ、
その後、慶応大学に入った弟２人の世話をし
ました。
　大学１年のときは横浜の日吉へ、３、４年
は三田に通学、剣道は三田の道場に通いまし
た。剣道部は100年以上経つ部で、道場は古

く、割れた窓から冷たい風が入って、寒稽古
のときはブルブル震えました。３年になって
やっと日吉に新しい道場が建ち、卒業して２
度、日吉の道場を訪れたことがあります。壁
一杯、2,000人余りの名札が掛けられてあり、
探し回ってやっと自分の名札を見つけて、ほ
っとしたことでした。
　２年上の先輩で、総理大臣を務めた橋本龍
太郎先生は同じ部員で、小柄で声の大きい元
気な方でした。卒業してだいぶ後になります
が、橋本さんから２回電話をいただいたこと
があります。弟の橋本大二郎さんを高知県知
事としたいのでよろしく頼むということでし
た。橋本先輩は早く亡くなられ、驚きました。
　三田剣友会の同期との付き合いも年１回あ
り、上京して親睦を続けています。コロナの
ため、ここ３年は休会していましたが、先月、
久しぶりに東京でワイワイと会食を楽しみま
した。福岡さんのご主人も同じ商学部で、三
田で剣道部の同期と一緒に歩いているのに、
バッタリ出会ったことがあります。高知に帰
ってから付き合いが始まり、彼の推薦で高知
東ＲＣに入会しました。
　父から、兄が商社に入ったので、私は高知
に帰るように言われ、関株式会社に入ること
になりました。バイクでの営業回りから始ま
り、経理、総務を務め、常務に昇格。昭和49
年、35歳で三代目社長として就任、以来36年

務めました。平成22年、71歳のとき、会社が
創業100年を迎えたのを機に、長男に社長を
譲り会長に就任、現在に至っています。
　昭和40年、50年、平成のころは高度成長の
時代で高速道路が整備され、商売も大きく広
がり、私どもの会社も四国内だけでなく岡山、
広島に出店しました。社長に就任した昭和49
年の年商は19億円、今は200億円を超してい
ます。取扱商品も増え、印刷用紙、包材ばか
りではなく、家庭紙、日用品の取り扱いも増
えました。しかし、今は高知県の人口は70万
人を大きく切って、人手不足になり、商売の
拡大も難しくなっています。県外資本が増え、
流通の再編も進んでいます。今後は、今まで
と違った厳しい時代を迎えます。
　本日84歳を迎えました。ふと物忘れをする
ことはありますが、大きな病気もせず仕事を
続けてきました。ロータリーも今年の８月で
入会42年を迎えます。これからも、体が許す
限り毎日会社に出社し、ロータリーも休まず
出席するよう努めます。
　ゴルフは41歳から始めました。３年目を迎
えたほたる会も楽しい会であるよう努めてい
きたいと思っています。また、ワインの会に
も入っていて、皆さんとともに世界のいろい
ろなワインを味わい、楽しんでいます。これ
からも、ご高配を心よりお願いします。

•片岡孝元（高知ロイヤルＲＣ）　本日は20
周年のご案内をさせていただきありがとうご
ざいました。皆さまのおいでをロイヤル全員
でお待ちしております。
•野村和男（高知ロイヤルＲＣ）　例会場の
演台にお花のある東ＲＣは素晴らしいですね。
来る６月４日の高知ロイヤルＲＣの20周年に
は、皆さまご出席のほど、よろしくお願いい
たします。
•浦田健治　関さん、含蓄のあるお話をあり
がとうございました。今後もご指導をよろし
くお願いします。
•鬼田知明　野村さん、片岡さん、20周年記
念事業を楽しみにしています。関さん、本日
は卓話いただきありがとうございました。来
年も再来年もお話を伺いたいです。前川さん、
土居さん、チョンボすみませんでした。
•早瀬源慶　何の記念か忘れました。めでた
いことです。多分、お釈迦様の誕生日です。
•沖　卓史　長期欠席のお詫び。
•寺村　勉　RYLA参加の山本和之、本人に
とってとても大切な経験となりました。あり
がとうございました。女房の誕生日祝いとと
もに。
•福岡満喜子　２週続けて休会して申し訳あ
りませんでした。カープが開幕４連敗で寝込
んでいました。というのは冗談で、旅行に行
ったり、水曜会の遠足に参加しておりました。
•土居祐三　思ってもなかった収入があった
んで、ちょっぴりおすそ分けニコニコします。
嫁さんの誕生日祝いのお礼です。お互いに年
をとっていやだなぁと、日々話しています。
•関　淑公　誕生日記念お礼。今日は誕生日
のお話をすることになっています。

•中西克行　誕生祝いありがとうございます。
前川さん、ありがとうございました。おかげ
様で、先方にお喜びいただきました。
•松﨑郷輔　お誕生日お祝いの品お礼。
•西内俊介　結婚と誕生日のお祝いありがと
うございます。39年と67年と長い間、平穏に
過ごせたと思います。これからも先輩を見習
って元気に仕事を続けていきたいと思います。
•前川美智子　朝ドラ「らんまん」が毎日楽
しみです。先週末は泣きました。毎週のサブ
テーマが高知の山野草から選んでいく。初回
は「バイカオウレン」今週は「キンセイラン」
です。ドラマとあわせてとても楽しみです。
お父ちゃんの誕生日プレゼントありがとうご
ざいます。84歳になりました。ネームプレー
ト持ち帰りのお詫び。
•西村美香　夫の誕生祝いありがとうござい
ます。私とちがってダイエットに成功した夫
ですが、急激な体重減少は頭皮にイラン影響
が出たようです…。ダイエットって難しいで
すね…。
•𠮷永光男　家内誕生日祝い、品物のお礼。
追手筋の街路樹のツツジも爛漫、朝ドラも爛
漫、春が来ましたネ。
•猿田隆夫　ＳＡＡの竹村さん、ありがとう
ございました。家内の誕生日、すっかり忘れ
ていました。
•岡　今朝男　結婚記念のプレゼントありが
とうございます。
•山村一正　入会記念ありがとうございます。
•関　雅明　あっという間の１年でした。こ
れからもよろしくお願いします。
•鬼頭直也　入会記念のお品ありがとうござ
います。あっという間の１年でした。今年も
よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　サロンイース
トの売上です。いつもありがとうございます。
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セージは「束の中から１本のアスパラガスが
こぼれて落ちていましたのでお届けします」。
　なかなかシャレのきいたやり取りでしょう。
　いい仕事に対しては多目に支払うという心
意気もいいですし、それに対してりっぱな絵
を贈って感謝の意を表す。ロータリ的にみて
も、職業奉仕の見本のようななかなか面白い
話と思いご紹介しました。
　例えば、私に仕事の依頼をされた場合、い
い仕事をしてくれたなと評価してくれたとき
は予定金額よりも少し多くの報酬を支払って
みてはいかがでしょうか。そしたら、お礼に
緑のアスパラガスの束をお送りしますが。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◆高知ロイヤルＲＣ創立20周年記念事業案内
　４月27日、ロイヤルＲＣは創立20周年を迎
えます。それを記念して、６月４日㈰15時か
ら、ホテル日航高知旭ロイヤルで記念式典、
dancyu編集長の植野広生氏による記念講演、
17時30分から祝賀会を行います。皆さんお忙
しいと思いますが、ぜひともご出席いただけ
ればと思います。よろしくお願いいたします。
◇RYLAセミナーの報告
◎武吉青少年奉仕委員長

　３月18日から21日まで
第43回RYLAセミナーが
開催されました。去年は、
コロナの関係で途中終了
となりましたが、今年は
最後まで行われました。

　通常は、２名の参加募集をしますが、今回
は募集までに日数が少なかったことで、寺村
会員にご快諾いただき、山本和之さんを派遣
しました。
◎山本和之さん（RYLAセミナー参加者）

　私はRYLAセミナーに
参加させていただき、他
県の様々な職種の方と４
日間、寝食をともに過ご
し、自然あふれる余島で、
大変貴重な経験をするこ

とができました。最初は知り合いが１人もい
ない状況で、セミナー自体のスケジュールも
詳しく聞いていなかったし、不安な気持ちで
一杯でしたが、生活を共に過ごし、チームと
して様々な課題に取り組んでいく中で距離が
縮まり、仕事や地元のことなど自分の知らな
かった世界、考え方に触れることができまし
た。
　今回、研修のテーマであった「リーダーと
は何か」について自分が感じたことは、自分
の意見に固執せず、他者の意見を尊重し決断
できる人だと思いました。私たちは10人のチ
ームとして与えられたテーマについて、一つ
の結論になるように話し合いを重ねましたが、
それぞれ自分の価値観、考え方があり、結果
として一つにまとめることはできませんでし
た。しかし、今のコロナ禍においても、企業
の方々は、様々な考えの中で一つの決断を強
いられる場面がたくさんあったと思います。

明確な答えがない事柄に対してもリーダーと
して方向性を示さなければならず、そこに自
分の主張しかしなければ周りは付いてきませ
ん。その難しさに気付かされ、これからの自
分の課題であると実感いたしました。
　また、講義の中で自分の心に強く残ってい
ることがあります。神戸市のホスピスの理事
長をされている関本雅子さんのお話で、自分
は葬儀の仕事をしていることもあり、終末期
の患者、遺族の心情や向き合い方はとても勉
強になりました。また、ご自身の息子さんも
同じホスピスで緩和ケアとして働いていまし
たが、ステージ４の肺がんが見つかり、余命
２年の宣告を受け、45歳という若さで亡くな
られました。息子さんのがんが見つかり、亡
くなるまでの話も聞かせていただきました。
　息子さんは抗がん剤治療を受けながら、亡
くなる１カ月前まで緩和ケアの仕事を続けた
そうです。自分と同じ、残された命の短い患
者さんと向き合うということは、自分の置か
れた状況を強く感じてしまうので、離れたい、
投げ出したいと思っても誰も責めないと思い
ます。自分の残された時間を自分のために使
うことは、私ならそうしてしまうと思います。
ですが、自分だからこそ患者さんの立場で治
療の辛さや不安に寄り添えると、本人は言い、
仕事を続けたということです。
　また、葬儀の際には、会葬者へのお礼の言
葉を自分が残した映像で流したのですが、最
後に「さよなら」と言わず「また、会いまし
ょう。また、その日が少しでも遅くなること
を願っています」と残され、少しでも悲しみ
を残さないような心遣いが感じられました。
人の幸せを心から願える、それを自分の喜び
として感じることができる、こんな生き方が
できたなら、自分の人生がもっと豊かになる
んじゃないかと心から思いました。これから
の人生で、この研修で学んだことを少しずつ
形にしていきたいと思います。
　この度は、貴重な経験をさせていただき、
本当にありがとうございました。この場をお
借りして、皆さま方に感謝を申し上げます。

◇４月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松﨑　郷輔
　中西　克行
　関　　淑公
　西内　俊介
•配偶者誕生日
　𠮷永　佳子　　前川　穎司　　猿田　静子
　寺村みゆき　　土居　京子　　野口　和秀

•家庭記念日
　早瀬　源慶　　西内　俊介　　岡　今朝男
　西山　忠利
•入会記念日
　前田　　博　　関　　雅明　　山村　一正
　鬼頭　直也
◇幹　事　報　告
・４月のロータリレートは１ドル133円です。
・ガバナー月信４月号が届いています。ファ
イルに綴じて居ますのでご覧ください。
・本日例会終了後に理事会を行います。

　私、本日４月12日で84歳になりました。昭
和14年生まれ、干支は兎。西暦1939年、第二
次世界大戦勃発の年で、日本がアメリカと戦
った太平洋戦争は、２年後に始まりました。
最初、日本はパールハーバーを攻めて華々し
い功を上げますが、次第にアメリカ軍に押さ
れるようになり、Ｂ29が日本本土に焼夷弾を
落とし始め、高知でも空襲が増えてきました。
私の自宅は大正の頃から蓮池町にあり、商売
をしていましたが、空襲の度に別役さんの八
幡神社にある防空壕に避難しました。そして、
神社に爆弾が落ちて燃え上がるのを見ました。
今でも目に焼き付いて離れません。
　疎開することになり、祖母に連れられて、
祖母の妹のいる松葉川に行きました。今は松
葉川温泉で知られていますが、当時は木材の
搬出の盛んなところでした。近くを四万十川
が流れ、沈下橋もありました。私は川で泳い
だり魚を捕ったり、沈下橋から飛び込んだり
して毎日を過ごしました。高知の方は、昭和
20年７月４日の大空襲でほとんど壊滅しまし
た。翌年、終戦を迎え高知に帰ることになり
ました。
　最初は小津神社の近くの中水道に住みまし

た。思いがけないことに南海地震で家が大き
く揺れ傾きましたが、幸いにも家の者は皆無
事でした。父が復員して蓮池町に家を建て、
家業の紙商売の再興を図ることになりました。
その頃の蓮池町は、ほとんどが原っぱで、私
は近くの子供達とトンボを捕って遊んだり、
食事も大変貧弱で、毎日ウルメを頭ごと食べ
ていました。麦飯も食べました。
　そして、家がポツポツと建てられ、今のは
りまや橋小学校の前身である新堀小学校もで
き、私は他の小学校から転入しました。中学
校は、歩いて近い桜井町にある、高知中学校
の前身の城東中学校に入学。そこで、担任の
先生より剣道をするよう勧められ、高校に入
っても剣道を続けました。昭和33年、慶応大
学商学部に入学、ここでも剣道部に入りまし
た。兄は一ツ橋を卒業して商社に入りました
ので、父は東京の恵比寿に家を買って、私た
ち２人を世話させるため、祖母を住まわせ、
その後、慶応大学に入った弟２人の世話をし
ました。
　大学１年のときは横浜の日吉へ、３、４年
は三田に通学、剣道は三田の道場に通いまし
た。剣道部は100年以上経つ部で、道場は古

く、割れた窓から冷たい風が入って、寒稽古
のときはブルブル震えました。３年になって
やっと日吉に新しい道場が建ち、卒業して２
度、日吉の道場を訪れたことがあります。壁
一杯、2,000人余りの名札が掛けられてあり、
探し回ってやっと自分の名札を見つけて、ほ
っとしたことでした。
　２年上の先輩で、総理大臣を務めた橋本龍
太郎先生は同じ部員で、小柄で声の大きい元
気な方でした。卒業してだいぶ後になります
が、橋本さんから２回電話をいただいたこと
があります。弟の橋本大二郎さんを高知県知
事としたいのでよろしく頼むということでし
た。橋本先輩は早く亡くなられ、驚きました。
　三田剣友会の同期との付き合いも年１回あ
り、上京して親睦を続けています。コロナの
ため、ここ３年は休会していましたが、先月、
久しぶりに東京でワイワイと会食を楽しみま
した。福岡さんのご主人も同じ商学部で、三
田で剣道部の同期と一緒に歩いているのに、
バッタリ出会ったことがあります。高知に帰
ってから付き合いが始まり、彼の推薦で高知
東ＲＣに入会しました。
　父から、兄が商社に入ったので、私は高知
に帰るように言われ、関株式会社に入ること
になりました。バイクでの営業回りから始ま
り、経理、総務を務め、常務に昇格。昭和49
年、35歳で三代目社長として就任、以来36年

務めました。平成22年、71歳のとき、会社が
創業100年を迎えたのを機に、長男に社長を
譲り会長に就任、現在に至っています。
　昭和40年、50年、平成のころは高度成長の
時代で高速道路が整備され、商売も大きく広
がり、私どもの会社も四国内だけでなく岡山、
広島に出店しました。社長に就任した昭和49
年の年商は19億円、今は200億円を超してい
ます。取扱商品も増え、印刷用紙、包材ばか
りではなく、家庭紙、日用品の取り扱いも増
えました。しかし、今は高知県の人口は70万
人を大きく切って、人手不足になり、商売の
拡大も難しくなっています。県外資本が増え、
流通の再編も進んでいます。今後は、今まで
と違った厳しい時代を迎えます。
　本日84歳を迎えました。ふと物忘れをする
ことはありますが、大きな病気もせず仕事を
続けてきました。ロータリーも今年の８月で
入会42年を迎えます。これからも、体が許す
限り毎日会社に出社し、ロータリーも休まず
出席するよう努めます。
　ゴルフは41歳から始めました。３年目を迎
えたほたる会も楽しい会であるよう努めてい
きたいと思っています。また、ワインの会に
も入っていて、皆さんとともに世界のいろい
ろなワインを味わい、楽しんでいます。これ
からも、ご高配を心よりお願いします。

•片岡孝元（高知ロイヤルＲＣ）　本日は20
周年のご案内をさせていただきありがとうご
ざいました。皆さまのおいでをロイヤル全員
でお待ちしております。
•野村和男（高知ロイヤルＲＣ）　例会場の
演台にお花のある東ＲＣは素晴らしいですね。
来る６月４日の高知ロイヤルＲＣの20周年に
は、皆さまご出席のほど、よろしくお願いい
たします。
•浦田健治　関さん、含蓄のあるお話をあり
がとうございました。今後もご指導をよろし
くお願いします。
•鬼田知明　野村さん、片岡さん、20周年記
念事業を楽しみにしています。関さん、本日
は卓話いただきありがとうございました。来
年も再来年もお話を伺いたいです。前川さん、
土居さん、チョンボすみませんでした。
•早瀬源慶　何の記念か忘れました。めでた
いことです。多分、お釈迦様の誕生日です。
•沖　卓史　長期欠席のお詫び。
•寺村　勉　RYLA参加の山本和之、本人に
とってとても大切な経験となりました。あり
がとうございました。女房の誕生日祝いとと
もに。
•福岡満喜子　２週続けて休会して申し訳あ
りませんでした。カープが開幕４連敗で寝込
んでいました。というのは冗談で、旅行に行
ったり、水曜会の遠足に参加しておりました。
•土居祐三　思ってもなかった収入があった
んで、ちょっぴりおすそ分けニコニコします。
嫁さんの誕生日祝いのお礼です。お互いに年
をとっていやだなぁと、日々話しています。
•関　淑公　誕生日記念お礼。今日は誕生日
のお話をすることになっています。

•中西克行　誕生祝いありがとうございます。
前川さん、ありがとうございました。おかげ
様で、先方にお喜びいただきました。
•松﨑郷輔　お誕生日お祝いの品お礼。
•西内俊介　結婚と誕生日のお祝いありがと
うございます。39年と67年と長い間、平穏に
過ごせたと思います。これからも先輩を見習
って元気に仕事を続けていきたいと思います。
•前川美智子　朝ドラ「らんまん」が毎日楽
しみです。先週末は泣きました。毎週のサブ
テーマが高知の山野草から選んでいく。初回
は「バイカオウレン」今週は「キンセイラン」
です。ドラマとあわせてとても楽しみです。
お父ちゃんの誕生日プレゼントありがとうご
ざいます。84歳になりました。ネームプレー
ト持ち帰りのお詫び。
•西村美香　夫の誕生祝いありがとうござい
ます。私とちがってダイエットに成功した夫
ですが、急激な体重減少は頭皮にイラン影響
が出たようです…。ダイエットって難しいで
すね…。
•𠮷永光男　家内誕生日祝い、品物のお礼。
追手筋の街路樹のツツジも爛漫、朝ドラも爛
漫、春が来ましたネ。
•猿田隆夫　ＳＡＡの竹村さん、ありがとう
ございました。家内の誕生日、すっかり忘れ
ていました。
•岡　今朝男　結婚記念のプレゼントありが
とうございます。
•山村一正　入会記念ありがとうございます。
•関　雅明　あっという間の１年でした。こ
れからもよろしくお願いします。
•鬼頭直也　入会記念のお品ありがとうござ
います。あっという間の１年でした。今年も
よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　サロンイース
トの売上です。いつもありがとうございます。



◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇来訪ロータリアン
　高知ロイヤルＲＣ
　　野村和男氏、片岡孝元氏
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
まさに春爛漫で、テレビ
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は何か」について自分が感じたことは、自分
の意見に固執せず、他者の意見を尊重し決断
できる人だと思いました。私たちは10人のチ
ームとして与えられたテーマについて、一つ
の結論になるように話し合いを重ねましたが、
それぞれ自分の価値観、考え方があり、結果
として一つにまとめることはできませんでし
た。しかし、今のコロナ禍においても、企業
の方々は、様々な考えの中で一つの決断を強
いられる場面がたくさんあったと思います。

明確な答えがない事柄に対してもリーダーと
して方向性を示さなければならず、そこに自
分の主張しかしなければ周りは付いてきませ
ん。その難しさに気付かされ、これからの自
分の課題であると実感いたしました。
　また、講義の中で自分の心に強く残ってい
ることがあります。神戸市のホスピスの理事
長をされている関本雅子さんのお話で、自分
は葬儀の仕事をしていることもあり、終末期
の患者、遺族の心情や向き合い方はとても勉
強になりました。また、ご自身の息子さんも
同じホスピスで緩和ケアとして働いていまし
たが、ステージ４の肺がんが見つかり、余命
２年の宣告を受け、45歳という若さで亡くな
られました。息子さんのがんが見つかり、亡
くなるまでの話も聞かせていただきました。
　息子さんは抗がん剤治療を受けながら、亡
くなる１カ月前まで緩和ケアの仕事を続けた
そうです。自分と同じ、残された命の短い患
者さんと向き合うということは、自分の置か
れた状況を強く感じてしまうので、離れたい、
投げ出したいと思っても誰も責めないと思い
ます。自分の残された時間を自分のために使
うことは、私ならそうしてしまうと思います。
ですが、自分だからこそ患者さんの立場で治
療の辛さや不安に寄り添えると、本人は言い、
仕事を続けたということです。
　また、葬儀の際には、会葬者へのお礼の言
葉を自分が残した映像で流したのですが、最
後に「さよなら」と言わず「また、会いまし
ょう。また、その日が少しでも遅くなること
を願っています」と残され、少しでも悲しみ
を残さないような心遣いが感じられました。
人の幸せを心から願える、それを自分の喜び
として感じることができる、こんな生き方が
できたなら、自分の人生がもっと豊かになる
んじゃないかと心から思いました。これから
の人生で、この研修で学んだことを少しずつ
形にしていきたいと思います。
　この度は、貴重な経験をさせていただき、
本当にありがとうございました。この場をお
借りして、皆さま方に感謝を申し上げます。

◇４月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松﨑　郷輔
　中西　克行
　関　　淑公
　西内　俊介
•配偶者誕生日
　𠮷永　佳子　　前川　穎司　　猿田　静子
　寺村みゆき　　土居　京子　　野口　和秀

•家庭記念日
　早瀬　源慶　　西内　俊介　　岡　今朝男
　西山　忠利
•入会記念日
　前田　　博　　関　　雅明　　山村　一正
　鬼頭　直也
◇幹　事　報　告
・４月のロータリレートは１ドル133円です。
・ガバナー月信４月号が届いています。ファ
イルに綴じて居ますのでご覧ください。
・本日例会終了後に理事会を行います。

「人生84年」

◇会員スピーチ 関　　淑公 会員

　私、本日４月12日で84歳になりました。昭
和14年生まれ、干支は兎。西暦1939年、第二
次世界大戦勃発の年で、日本がアメリカと戦
った太平洋戦争は、２年後に始まりました。
最初、日本はパールハーバーを攻めて華々し
い功を上げますが、次第にアメリカ軍に押さ
れるようになり、Ｂ29が日本本土に焼夷弾を
落とし始め、高知でも空襲が増えてきました。
私の自宅は大正の頃から蓮池町にあり、商売
をしていましたが、空襲の度に別役さんの八
幡神社にある防空壕に避難しました。そして、
神社に爆弾が落ちて燃え上がるのを見ました。
今でも目に焼き付いて離れません。
　疎開することになり、祖母に連れられて、
祖母の妹のいる松葉川に行きました。今は松
葉川温泉で知られていますが、当時は木材の
搬出の盛んなところでした。近くを四万十川
が流れ、沈下橋もありました。私は川で泳い
だり魚を捕ったり、沈下橋から飛び込んだり
して毎日を過ごしました。高知の方は、昭和
20年７月４日の大空襲でほとんど壊滅しまし
た。翌年、終戦を迎え高知に帰ることになり
ました。
　最初は小津神社の近くの中水道に住みまし

た。思いがけないことに南海地震で家が大き
く揺れ傾きましたが、幸いにも家の者は皆無
事でした。父が復員して蓮池町に家を建て、
家業の紙商売の再興を図ることになりました。
その頃の蓮池町は、ほとんどが原っぱで、私
は近くの子供達とトンボを捕って遊んだり、
食事も大変貧弱で、毎日ウルメを頭ごと食べ
ていました。麦飯も食べました。
　そして、家がポツポツと建てられ、今のは
りまや橋小学校の前身である新堀小学校もで
き、私は他の小学校から転入しました。中学
校は、歩いて近い桜井町にある、高知中学校
の前身の城東中学校に入学。そこで、担任の
先生より剣道をするよう勧められ、高校に入
っても剣道を続けました。昭和33年、慶応大
学商学部に入学、ここでも剣道部に入りまし
た。兄は一ツ橋を卒業して商社に入りました
ので、父は東京の恵比寿に家を買って、私た
ち２人を世話させるため、祖母を住まわせ、
その後、慶応大学に入った弟２人の世話をし
ました。
　大学１年のときは横浜の日吉へ、３、４年
は三田に通学、剣道は三田の道場に通いまし
た。剣道部は100年以上経つ部で、道場は古

く、割れた窓から冷たい風が入って、寒稽古
のときはブルブル震えました。３年になって
やっと日吉に新しい道場が建ち、卒業して２
度、日吉の道場を訪れたことがあります。壁
一杯、2,000人余りの名札が掛けられてあり、
探し回ってやっと自分の名札を見つけて、ほ
っとしたことでした。
　２年上の先輩で、総理大臣を務めた橋本龍
太郎先生は同じ部員で、小柄で声の大きい元
気な方でした。卒業してだいぶ後になります
が、橋本さんから２回電話をいただいたこと
があります。弟の橋本大二郎さんを高知県知
事としたいのでよろしく頼むということでし
た。橋本先輩は早く亡くなられ、驚きました。
　三田剣友会の同期との付き合いも年１回あ
り、上京して親睦を続けています。コロナの
ため、ここ３年は休会していましたが、先月、
久しぶりに東京でワイワイと会食を楽しみま
した。福岡さんのご主人も同じ商学部で、三
田で剣道部の同期と一緒に歩いているのに、
バッタリ出会ったことがあります。高知に帰
ってから付き合いが始まり、彼の推薦で高知
東ＲＣに入会しました。
　父から、兄が商社に入ったので、私は高知
に帰るように言われ、関株式会社に入ること
になりました。バイクでの営業回りから始ま
り、経理、総務を務め、常務に昇格。昭和49
年、35歳で三代目社長として就任、以来36年

務めました。平成22年、71歳のとき、会社が
創業100年を迎えたのを機に、長男に社長を
譲り会長に就任、現在に至っています。
　昭和40年、50年、平成のころは高度成長の
時代で高速道路が整備され、商売も大きく広
がり、私どもの会社も四国内だけでなく岡山、
広島に出店しました。社長に就任した昭和49
年の年商は19億円、今は200億円を超してい
ます。取扱商品も増え、印刷用紙、包材ばか
りではなく、家庭紙、日用品の取り扱いも増
えました。しかし、今は高知県の人口は70万
人を大きく切って、人手不足になり、商売の
拡大も難しくなっています。県外資本が増え、
流通の再編も進んでいます。今後は、今まで
と違った厳しい時代を迎えます。
　本日84歳を迎えました。ふと物忘れをする
ことはありますが、大きな病気もせず仕事を
続けてきました。ロータリーも今年の８月で
入会42年を迎えます。これからも、体が許す
限り毎日会社に出社し、ロータリーも休まず
出席するよう努めます。
　ゴルフは41歳から始めました。３年目を迎
えたほたる会も楽しい会であるよう努めてい
きたいと思っています。また、ワインの会に
も入っていて、皆さんとともに世界のいろい
ろなワインを味わい、楽しんでいます。これ
からも、ご高配を心よりお願いします。

•片岡孝元（高知ロイヤルＲＣ）　本日は20
周年のご案内をさせていただきありがとうご
ざいました。皆さまのおいでをロイヤル全員
でお待ちしております。
•野村和男（高知ロイヤルＲＣ）　例会場の
演台にお花のある東ＲＣは素晴らしいですね。
来る６月４日の高知ロイヤルＲＣの20周年に
は、皆さまご出席のほど、よろしくお願いい
たします。
•浦田健治　関さん、含蓄のあるお話をあり
がとうございました。今後もご指導をよろし
くお願いします。
•鬼田知明　野村さん、片岡さん、20周年記
念事業を楽しみにしています。関さん、本日
は卓話いただきありがとうございました。来
年も再来年もお話を伺いたいです。前川さん、
土居さん、チョンボすみませんでした。
•早瀬源慶　何の記念か忘れました。めでた
いことです。多分、お釈迦様の誕生日です。
•沖　卓史　長期欠席のお詫び。
•寺村　勉　RYLA参加の山本和之、本人に
とってとても大切な経験となりました。あり
がとうございました。女房の誕生日祝いとと
もに。
•福岡満喜子　２週続けて休会して申し訳あ
りませんでした。カープが開幕４連敗で寝込
んでいました。というのは冗談で、旅行に行
ったり、水曜会の遠足に参加しておりました。
•土居祐三　思ってもなかった収入があった
んで、ちょっぴりおすそ分けニコニコします。
嫁さんの誕生日祝いのお礼です。お互いに年
をとっていやだなぁと、日々話しています。
•関　淑公　誕生日記念お礼。今日は誕生日
のお話をすることになっています。

•中西克行　誕生祝いありがとうございます。
前川さん、ありがとうございました。おかげ
様で、先方にお喜びいただきました。
•松﨑郷輔　お誕生日お祝いの品お礼。
•西内俊介　結婚と誕生日のお祝いありがと
うございます。39年と67年と長い間、平穏に
過ごせたと思います。これからも先輩を見習
って元気に仕事を続けていきたいと思います。
•前川美智子　朝ドラ「らんまん」が毎日楽
しみです。先週末は泣きました。毎週のサブ
テーマが高知の山野草から選んでいく。初回
は「バイカオウレン」今週は「キンセイラン」
です。ドラマとあわせてとても楽しみです。
お父ちゃんの誕生日プレゼントありがとうご
ざいます。84歳になりました。ネームプレー
ト持ち帰りのお詫び。
•西村美香　夫の誕生祝いありがとうござい
ます。私とちがってダイエットに成功した夫
ですが、急激な体重減少は頭皮にイラン影響
が出たようです…。ダイエットって難しいで
すね…。
•𠮷永光男　家内誕生日祝い、品物のお礼。
追手筋の街路樹のツツジも爛漫、朝ドラも爛
漫、春が来ましたネ。
•猿田隆夫　ＳＡＡの竹村さん、ありがとう
ございました。家内の誕生日、すっかり忘れ
ていました。
•岡　今朝男　結婚記念のプレゼントありが
とうございます。
•山村一正　入会記念ありがとうございます。
•関　雅明　あっという間の１年でした。こ
れからもよろしくお願いします。
•鬼頭直也　入会記念のお品ありがとうござ
います。あっという間の１年でした。今年も
よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　サロンイース
トの売上です。いつもありがとうございます。



◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇来訪ロータリアン
　高知ロイヤルＲＣ
　　野村和男氏、片岡孝元氏
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
まさに春爛漫で、テレビ
の「らんまん」も面白い
ですね。花や草をじっく
り眺めるのは子どものと
き以来でして、この年で

小さな草花を見てきれいだなと思えるのは、
とても嬉しいことです。今、牧野植物園は大
賑わいで、おそらく北川村の「モネの庭」も
例年になく来園者が多いんじゃないかなと思
います。
　そのクロード・モネにちなんでというか、
印象派の絵について面白い話がありますので
聞いてください。印象派というと1800年代の
後半にフランスを拠点とした一派で、睡蓮の
絵で有名なモネをはじめ、ルノワール、ドガ、
セザンヌ、ゴッホ、ゴーギャンなど非常に人
気のある画家が多いですが、その印象派のリ
ーダーといえば実はモネではなくてエドゥア
ール・マネだそうです。本場フランスでもモ
ネとマネの区別がつかない人も多いと聞きま
した。私がマネの絵で個人的に好きなのは
「笛を吹く少年」という絵ですが、あらゆる

被写体の名画を多く描いています。
　ルノワールの親友で、当時、印象派画家の
パトロンだったエフルッシという人から、マ
ネに静物画の注文が800フランで依頼があっ
たそうです。そこで、マネは緑の野菜ととも
に２本のひもで束ねられた20本ぐらいの白い
アスパラガスが描かれた静物画をエフルッシ
に送りました。ちなみに1800年代野菜の中の
女王といえば白いアスパラガスでした。エフ
ルッシはその絵の出来の良さに感激して、
800フランに200フランをプラスして1,000フ
ランを送金しました。もちろん、マネは喜び
ました。
　それから数カ月経ち、ある日のことエフル
ッシ宅にマネから荷物が届きました。開けて
みるとメッセージとともに、１本のアスパラ
ガスが描かれた見事な静物画でした。メッ
セージは「束の中から１本のアスパラガスが
こぼれて落ちていましたのでお届けします」。
　なかなかシャレのきいたやり取りでしょう。
　いい仕事に対しては多目に支払うという心
意気もいいですし、それに対してりっぱな絵
を贈って感謝の意を表す。ロータリ的にみて
も、職業奉仕の見本のようななかなか面白い
話と思いご紹介しました。
　例えば、私に仕事の依頼をされた場合、い
い仕事をしてくれたなと評価してくれたとき
は予定金額よりも少し多くの報酬を支払って
みてはいかがでしょうか。そしたら、お礼に
緑のアスパラガスの束をお送りしますが。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◆高知ロイヤルＲＣ創立20周年記念事業案内
　４月27日、ロイヤルＲＣは創立20周年を迎
えます。それを記念して、６月４日㈰15時か
ら、ホテル日航高知旭ロイヤルで記念式典、
dancyu編集長の植野広生氏による記念講演、
17時30分から祝賀会を行います。皆さんお忙
しいと思いますが、ぜひともご出席いただけ
ればと思います。よろしくお願いいたします。
◇RYLAセミナーの報告
◎武吉青少年奉仕委員長

　３月18日から21日まで
第43回RYLAセミナーが
開催されました。去年は、
コロナの関係で途中終了
となりましたが、今年は
最後まで行われました。

　通常は、２名の参加募集をしますが、今回
は募集までに日数が少なかったことで、寺村
会員にご快諾いただき、山本和之さんを派遣
しました。
◎山本和之さん（RYLAセミナー参加者）

　私はRYLAセミナーに
参加させていただき、他
県の様々な職種の方と４
日間、寝食をともに過ご
し、自然あふれる余島で、
大変貴重な経験をするこ

とができました。最初は知り合いが１人もい
ない状況で、セミナー自体のスケジュールも
詳しく聞いていなかったし、不安な気持ちで
一杯でしたが、生活を共に過ごし、チームと
して様々な課題に取り組んでいく中で距離が
縮まり、仕事や地元のことなど自分の知らな
かった世界、考え方に触れることができまし
た。
　今回、研修のテーマであった「リーダーと
は何か」について自分が感じたことは、自分
の意見に固執せず、他者の意見を尊重し決断
できる人だと思いました。私たちは10人のチ
ームとして与えられたテーマについて、一つ
の結論になるように話し合いを重ねましたが、
それぞれ自分の価値観、考え方があり、結果
として一つにまとめることはできませんでし
た。しかし、今のコロナ禍においても、企業
の方々は、様々な考えの中で一つの決断を強
いられる場面がたくさんあったと思います。

明確な答えがない事柄に対してもリーダーと
して方向性を示さなければならず、そこに自
分の主張しかしなければ周りは付いてきませ
ん。その難しさに気付かされ、これからの自
分の課題であると実感いたしました。
　また、講義の中で自分の心に強く残ってい
ることがあります。神戸市のホスピスの理事
長をされている関本雅子さんのお話で、自分
は葬儀の仕事をしていることもあり、終末期
の患者、遺族の心情や向き合い方はとても勉
強になりました。また、ご自身の息子さんも
同じホスピスで緩和ケアとして働いていまし
たが、ステージ４の肺がんが見つかり、余命
２年の宣告を受け、45歳という若さで亡くな
られました。息子さんのがんが見つかり、亡
くなるまでの話も聞かせていただきました。
　息子さんは抗がん剤治療を受けながら、亡
くなる１カ月前まで緩和ケアの仕事を続けた
そうです。自分と同じ、残された命の短い患
者さんと向き合うということは、自分の置か
れた状況を強く感じてしまうので、離れたい、
投げ出したいと思っても誰も責めないと思い
ます。自分の残された時間を自分のために使
うことは、私ならそうしてしまうと思います。
ですが、自分だからこそ患者さんの立場で治
療の辛さや不安に寄り添えると、本人は言い、
仕事を続けたということです。
　また、葬儀の際には、会葬者へのお礼の言
葉を自分が残した映像で流したのですが、最
後に「さよなら」と言わず「また、会いまし
ょう。また、その日が少しでも遅くなること
を願っています」と残され、少しでも悲しみ
を残さないような心遣いが感じられました。
人の幸せを心から願える、それを自分の喜び
として感じることができる、こんな生き方が
できたなら、自分の人生がもっと豊かになる
んじゃないかと心から思いました。これから
の人生で、この研修で学んだことを少しずつ
形にしていきたいと思います。
　この度は、貴重な経験をさせていただき、
本当にありがとうございました。この場をお
借りして、皆さま方に感謝を申し上げます。

◇４月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松﨑　郷輔
　中西　克行
　関　　淑公
　西内　俊介
•配偶者誕生日
　𠮷永　佳子　　前川　穎司　　猿田　静子
　寺村みゆき　　土居　京子　　野口　和秀

•家庭記念日
　早瀬　源慶　　西内　俊介　　岡　今朝男
　西山　忠利
•入会記念日
　前田　　博　　関　　雅明　　山村　一正
　鬼頭　直也
◇幹　事　報　告
・４月のロータリレートは１ドル133円です。
・ガバナー月信４月号が届いています。ファ
イルに綴じて居ますのでご覧ください。
・本日例会終了後に理事会を行います。

　私、本日４月12日で84歳になりました。昭
和14年生まれ、干支は兎。西暦1939年、第二
次世界大戦勃発の年で、日本がアメリカと戦
った太平洋戦争は、２年後に始まりました。
最初、日本はパールハーバーを攻めて華々し
い功を上げますが、次第にアメリカ軍に押さ
れるようになり、Ｂ29が日本本土に焼夷弾を
落とし始め、高知でも空襲が増えてきました。
私の自宅は大正の頃から蓮池町にあり、商売
をしていましたが、空襲の度に別役さんの八
幡神社にある防空壕に避難しました。そして、
神社に爆弾が落ちて燃え上がるのを見ました。
今でも目に焼き付いて離れません。
　疎開することになり、祖母に連れられて、
祖母の妹のいる松葉川に行きました。今は松
葉川温泉で知られていますが、当時は木材の
搬出の盛んなところでした。近くを四万十川
が流れ、沈下橋もありました。私は川で泳い
だり魚を捕ったり、沈下橋から飛び込んだり
して毎日を過ごしました。高知の方は、昭和
20年７月４日の大空襲でほとんど壊滅しまし
た。翌年、終戦を迎え高知に帰ることになり
ました。
　最初は小津神社の近くの中水道に住みまし

た。思いがけないことに南海地震で家が大き
く揺れ傾きましたが、幸いにも家の者は皆無
事でした。父が復員して蓮池町に家を建て、
家業の紙商売の再興を図ることになりました。
その頃の蓮池町は、ほとんどが原っぱで、私
は近くの子供達とトンボを捕って遊んだり、
食事も大変貧弱で、毎日ウルメを頭ごと食べ
ていました。麦飯も食べました。
　そして、家がポツポツと建てられ、今のは
りまや橋小学校の前身である新堀小学校もで
き、私は他の小学校から転入しました。中学
校は、歩いて近い桜井町にある、高知中学校
の前身の城東中学校に入学。そこで、担任の
先生より剣道をするよう勧められ、高校に入
っても剣道を続けました。昭和33年、慶応大
学商学部に入学、ここでも剣道部に入りまし
た。兄は一ツ橋を卒業して商社に入りました
ので、父は東京の恵比寿に家を買って、私た
ち２人を世話させるため、祖母を住まわせ、
その後、慶応大学に入った弟２人の世話をし
ました。
　大学１年のときは横浜の日吉へ、３、４年
は三田に通学、剣道は三田の道場に通いまし
た。剣道部は100年以上経つ部で、道場は古

く、割れた窓から冷たい風が入って、寒稽古
のときはブルブル震えました。３年になって
やっと日吉に新しい道場が建ち、卒業して２
度、日吉の道場を訪れたことがあります。壁
一杯、2,000人余りの名札が掛けられてあり、
探し回ってやっと自分の名札を見つけて、ほ
っとしたことでした。
　２年上の先輩で、総理大臣を務めた橋本龍
太郎先生は同じ部員で、小柄で声の大きい元
気な方でした。卒業してだいぶ後になります
が、橋本さんから２回電話をいただいたこと
があります。弟の橋本大二郎さんを高知県知
事としたいのでよろしく頼むということでし
た。橋本先輩は早く亡くなられ、驚きました。
　三田剣友会の同期との付き合いも年１回あ
り、上京して親睦を続けています。コロナの
ため、ここ３年は休会していましたが、先月、
久しぶりに東京でワイワイと会食を楽しみま
した。福岡さんのご主人も同じ商学部で、三
田で剣道部の同期と一緒に歩いているのに、
バッタリ出会ったことがあります。高知に帰
ってから付き合いが始まり、彼の推薦で高知
東ＲＣに入会しました。
　父から、兄が商社に入ったので、私は高知
に帰るように言われ、関株式会社に入ること
になりました。バイクでの営業回りから始ま
り、経理、総務を務め、常務に昇格。昭和49
年、35歳で三代目社長として就任、以来36年

務めました。平成22年、71歳のとき、会社が
創業100年を迎えたのを機に、長男に社長を
譲り会長に就任、現在に至っています。
　昭和40年、50年、平成のころは高度成長の
時代で高速道路が整備され、商売も大きく広
がり、私どもの会社も四国内だけでなく岡山、
広島に出店しました。社長に就任した昭和49
年の年商は19億円、今は200億円を超してい
ます。取扱商品も増え、印刷用紙、包材ばか
りではなく、家庭紙、日用品の取り扱いも増
えました。しかし、今は高知県の人口は70万
人を大きく切って、人手不足になり、商売の
拡大も難しくなっています。県外資本が増え、
流通の再編も進んでいます。今後は、今まで
と違った厳しい時代を迎えます。
　本日84歳を迎えました。ふと物忘れをする
ことはありますが、大きな病気もせず仕事を
続けてきました。ロータリーも今年の８月で
入会42年を迎えます。これからも、体が許す
限り毎日会社に出社し、ロータリーも休まず
出席するよう努めます。
　ゴルフは41歳から始めました。３年目を迎
えたほたる会も楽しい会であるよう努めてい
きたいと思っています。また、ワインの会に
も入っていて、皆さんとともに世界のいろい
ろなワインを味わい、楽しんでいます。これ
からも、ご高配を心よりお願いします。

•片岡孝元（高知ロイヤルＲＣ）　本日は20
周年のご案内をさせていただきありがとうご
ざいました。皆さまのおいでをロイヤル全員
でお待ちしております。
•野村和男（高知ロイヤルＲＣ）　例会場の
演台にお花のある東ＲＣは素晴らしいですね。
来る６月４日の高知ロイヤルＲＣの20周年に
は、皆さまご出席のほど、よろしくお願いい
たします。
•浦田健治　関さん、含蓄のあるお話をあり
がとうございました。今後もご指導をよろし
くお願いします。
•鬼田知明　野村さん、片岡さん、20周年記
念事業を楽しみにしています。関さん、本日
は卓話いただきありがとうございました。来
年も再来年もお話を伺いたいです。前川さん、
土居さん、チョンボすみませんでした。
•早瀬源慶　何の記念か忘れました。めでた
いことです。多分、お釈迦様の誕生日です。
•沖　卓史　長期欠席のお詫び。
•寺村　勉　RYLA参加の山本和之、本人に
とってとても大切な経験となりました。あり
がとうございました。女房の誕生日祝いとと
もに。
•福岡満喜子　２週続けて休会して申し訳あ
りませんでした。カープが開幕４連敗で寝込
んでいました。というのは冗談で、旅行に行
ったり、水曜会の遠足に参加しておりました。
•土居祐三　思ってもなかった収入があった
んで、ちょっぴりおすそ分けニコニコします。
嫁さんの誕生日祝いのお礼です。お互いに年
をとっていやだなぁと、日々話しています。
•関　淑公　誕生日記念お礼。今日は誕生日
のお話をすることになっています。

•中西克行　誕生祝いありがとうございます。
前川さん、ありがとうございました。おかげ
様で、先方にお喜びいただきました。
•松﨑郷輔　お誕生日お祝いの品お礼。
•西内俊介　結婚と誕生日のお祝いありがと
うございます。39年と67年と長い間、平穏に
過ごせたと思います。これからも先輩を見習
って元気に仕事を続けていきたいと思います。
•前川美智子　朝ドラ「らんまん」が毎日楽
しみです。先週末は泣きました。毎週のサブ
テーマが高知の山野草から選んでいく。初回
は「バイカオウレン」今週は「キンセイラン」
です。ドラマとあわせてとても楽しみです。
お父ちゃんの誕生日プレゼントありがとうご
ざいます。84歳になりました。ネームプレー
ト持ち帰りのお詫び。
•西村美香　夫の誕生祝いありがとうござい
ます。私とちがってダイエットに成功した夫
ですが、急激な体重減少は頭皮にイラン影響
が出たようです…。ダイエットって難しいで
すね…。
•𠮷永光男　家内誕生日祝い、品物のお礼。
追手筋の街路樹のツツジも爛漫、朝ドラも爛
漫、春が来ましたネ。
•猿田隆夫　ＳＡＡの竹村さん、ありがとう
ございました。家内の誕生日、すっかり忘れ
ていました。
•岡　今朝男　結婚記念のプレゼントありが
とうございます。
•山村一正　入会記念ありがとうございます。
•関　雅明　あっという間の１年でした。こ
れからもよろしくお願いします。
•鬼頭直也　入会記念のお品ありがとうござ
います。あっという間の１年でした。今年も
よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　サロンイース
トの売上です。いつもありがとうございます。



◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇来訪ロータリアン
　高知ロイヤルＲＣ
　　野村和男氏、片岡孝元氏
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
まさに春爛漫で、テレビ
の「らんまん」も面白い
ですね。花や草をじっく
り眺めるのは子どものと
き以来でして、この年で

小さな草花を見てきれいだなと思えるのは、
とても嬉しいことです。今、牧野植物園は大
賑わいで、おそらく北川村の「モネの庭」も
例年になく来園者が多いんじゃないかなと思
います。
　そのクロード・モネにちなんでというか、
印象派の絵について面白い話がありますので
聞いてください。印象派というと1800年代の
後半にフランスを拠点とした一派で、睡蓮の
絵で有名なモネをはじめ、ルノワール、ドガ、
セザンヌ、ゴッホ、ゴーギャンなど非常に人
気のある画家が多いですが、その印象派のリ
ーダーといえば実はモネではなくてエドゥア
ール・マネだそうです。本場フランスでもモ
ネとマネの区別がつかない人も多いと聞きま
した。私がマネの絵で個人的に好きなのは
「笛を吹く少年」という絵ですが、あらゆる

被写体の名画を多く描いています。
　ルノワールの親友で、当時、印象派画家の
パトロンだったエフルッシという人から、マ
ネに静物画の注文が800フランで依頼があっ
たそうです。そこで、マネは緑の野菜ととも
に２本のひもで束ねられた20本ぐらいの白い
アスパラガスが描かれた静物画をエフルッシ
に送りました。ちなみに1800年代野菜の中の
女王といえば白いアスパラガスでした。エフ
ルッシはその絵の出来の良さに感激して、
800フランに200フランをプラスして1,000フ
ランを送金しました。もちろん、マネは喜び
ました。
　それから数カ月経ち、ある日のことエフル
ッシ宅にマネから荷物が届きました。開けて
みるとメッセージとともに、１本のアスパラ
ガスが描かれた見事な静物画でした。メッ
セージは「束の中から１本のアスパラガスが
こぼれて落ちていましたのでお届けします」。
　なかなかシャレのきいたやり取りでしょう。
　いい仕事に対しては多目に支払うという心
意気もいいですし、それに対してりっぱな絵
を贈って感謝の意を表す。ロータリ的にみて
も、職業奉仕の見本のようななかなか面白い
話と思いご紹介しました。
　例えば、私に仕事の依頼をされた場合、い
い仕事をしてくれたなと評価してくれたとき
は予定金額よりも少し多くの報酬を支払って
みてはいかがでしょうか。そしたら、お礼に
緑のアスパラガスの束をお送りしますが。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◆高知ロイヤルＲＣ創立20周年記念事業案内
　４月27日、ロイヤルＲＣは創立20周年を迎
えます。それを記念して、６月４日㈰15時か
ら、ホテル日航高知旭ロイヤルで記念式典、
dancyu編集長の植野広生氏による記念講演、
17時30分から祝賀会を行います。皆さんお忙
しいと思いますが、ぜひともご出席いただけ
ればと思います。よろしくお願いいたします。
◇RYLAセミナーの報告
◎武吉青少年奉仕委員長

　３月18日から21日まで
第43回RYLAセミナーが
開催されました。去年は、
コロナの関係で途中終了
となりましたが、今年は
最後まで行われました。

　通常は、２名の参加募集をしますが、今回
は募集までに日数が少なかったことで、寺村
会員にご快諾いただき、山本和之さんを派遣
しました。
◎山本和之さん（RYLAセミナー参加者）

　私はRYLAセミナーに
参加させていただき、他
県の様々な職種の方と４
日間、寝食をともに過ご
し、自然あふれる余島で、
大変貴重な経験をするこ

とができました。最初は知り合いが１人もい
ない状況で、セミナー自体のスケジュールも
詳しく聞いていなかったし、不安な気持ちで
一杯でしたが、生活を共に過ごし、チームと
して様々な課題に取り組んでいく中で距離が
縮まり、仕事や地元のことなど自分の知らな
かった世界、考え方に触れることができまし
た。
　今回、研修のテーマであった「リーダーと
は何か」について自分が感じたことは、自分
の意見に固執せず、他者の意見を尊重し決断
できる人だと思いました。私たちは10人のチ
ームとして与えられたテーマについて、一つ
の結論になるように話し合いを重ねましたが、
それぞれ自分の価値観、考え方があり、結果
として一つにまとめることはできませんでし
た。しかし、今のコロナ禍においても、企業
の方々は、様々な考えの中で一つの決断を強
いられる場面がたくさんあったと思います。

明確な答えがない事柄に対してもリーダーと
して方向性を示さなければならず、そこに自
分の主張しかしなければ周りは付いてきませ
ん。その難しさに気付かされ、これからの自
分の課題であると実感いたしました。
　また、講義の中で自分の心に強く残ってい
ることがあります。神戸市のホスピスの理事
長をされている関本雅子さんのお話で、自分
は葬儀の仕事をしていることもあり、終末期
の患者、遺族の心情や向き合い方はとても勉
強になりました。また、ご自身の息子さんも
同じホスピスで緩和ケアとして働いていまし
たが、ステージ４の肺がんが見つかり、余命
２年の宣告を受け、45歳という若さで亡くな
られました。息子さんのがんが見つかり、亡
くなるまでの話も聞かせていただきました。
　息子さんは抗がん剤治療を受けながら、亡
くなる１カ月前まで緩和ケアの仕事を続けた
そうです。自分と同じ、残された命の短い患
者さんと向き合うということは、自分の置か
れた状況を強く感じてしまうので、離れたい、
投げ出したいと思っても誰も責めないと思い
ます。自分の残された時間を自分のために使
うことは、私ならそうしてしまうと思います。
ですが、自分だからこそ患者さんの立場で治
療の辛さや不安に寄り添えると、本人は言い、
仕事を続けたということです。
　また、葬儀の際には、会葬者へのお礼の言
葉を自分が残した映像で流したのですが、最
後に「さよなら」と言わず「また、会いまし
ょう。また、その日が少しでも遅くなること
を願っています」と残され、少しでも悲しみ
を残さないような心遣いが感じられました。
人の幸せを心から願える、それを自分の喜び
として感じることができる、こんな生き方が
できたなら、自分の人生がもっと豊かになる
んじゃないかと心から思いました。これから
の人生で、この研修で学んだことを少しずつ
形にしていきたいと思います。
　この度は、貴重な経験をさせていただき、
本当にありがとうございました。この場をお
借りして、皆さま方に感謝を申し上げます。

◇４月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　松﨑　郷輔
　中西　克行
　関　　淑公
　西内　俊介
•配偶者誕生日
　𠮷永　佳子　　前川　穎司　　猿田　静子
　寺村みゆき　　土居　京子　　野口　和秀
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　西山　忠利
•入会記念日
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　鬼頭　直也
◇幹　事　報　告
・４月のロータリレートは１ドル133円です。
・ガバナー月信４月号が届いています。ファ
イルに綴じて居ますのでご覧ください。
・本日例会終了後に理事会を行います。

　私、本日４月12日で84歳になりました。昭
和14年生まれ、干支は兎。西暦1939年、第二
次世界大戦勃発の年で、日本がアメリカと戦
った太平洋戦争は、２年後に始まりました。
最初、日本はパールハーバーを攻めて華々し
い功を上げますが、次第にアメリカ軍に押さ
れるようになり、Ｂ29が日本本土に焼夷弾を
落とし始め、高知でも空襲が増えてきました。
私の自宅は大正の頃から蓮池町にあり、商売
をしていましたが、空襲の度に別役さんの八
幡神社にある防空壕に避難しました。そして、
神社に爆弾が落ちて燃え上がるのを見ました。
今でも目に焼き付いて離れません。
　疎開することになり、祖母に連れられて、
祖母の妹のいる松葉川に行きました。今は松
葉川温泉で知られていますが、当時は木材の
搬出の盛んなところでした。近くを四万十川
が流れ、沈下橋もありました。私は川で泳い
だり魚を捕ったり、沈下橋から飛び込んだり
して毎日を過ごしました。高知の方は、昭和
20年７月４日の大空襲でほとんど壊滅しまし
た。翌年、終戦を迎え高知に帰ることになり
ました。
　最初は小津神社の近くの中水道に住みまし

た。思いがけないことに南海地震で家が大き
く揺れ傾きましたが、幸いにも家の者は皆無
事でした。父が復員して蓮池町に家を建て、
家業の紙商売の再興を図ることになりました。
その頃の蓮池町は、ほとんどが原っぱで、私
は近くの子供達とトンボを捕って遊んだり、
食事も大変貧弱で、毎日ウルメを頭ごと食べ
ていました。麦飯も食べました。
　そして、家がポツポツと建てられ、今のは
りまや橋小学校の前身である新堀小学校もで
き、私は他の小学校から転入しました。中学
校は、歩いて近い桜井町にある、高知中学校
の前身の城東中学校に入学。そこで、担任の
先生より剣道をするよう勧められ、高校に入
っても剣道を続けました。昭和33年、慶応大
学商学部に入学、ここでも剣道部に入りまし
た。兄は一ツ橋を卒業して商社に入りました
ので、父は東京の恵比寿に家を買って、私た
ち２人を世話させるため、祖母を住まわせ、
その後、慶応大学に入った弟２人の世話をし
ました。
　大学１年のときは横浜の日吉へ、３、４年
は三田に通学、剣道は三田の道場に通いまし
た。剣道部は100年以上経つ部で、道場は古

く、割れた窓から冷たい風が入って、寒稽古
のときはブルブル震えました。３年になって
やっと日吉に新しい道場が建ち、卒業して２
度、日吉の道場を訪れたことがあります。壁
一杯、2,000人余りの名札が掛けられてあり、
探し回ってやっと自分の名札を見つけて、ほ
っとしたことでした。
　２年上の先輩で、総理大臣を務めた橋本龍
太郎先生は同じ部員で、小柄で声の大きい元
気な方でした。卒業してだいぶ後になります
が、橋本さんから２回電話をいただいたこと
があります。弟の橋本大二郎さんを高知県知
事としたいのでよろしく頼むということでし
た。橋本先輩は早く亡くなられ、驚きました。
　三田剣友会の同期との付き合いも年１回あ
り、上京して親睦を続けています。コロナの
ため、ここ３年は休会していましたが、先月、
久しぶりに東京でワイワイと会食を楽しみま
した。福岡さんのご主人も同じ商学部で、三
田で剣道部の同期と一緒に歩いているのに、
バッタリ出会ったことがあります。高知に帰
ってから付き合いが始まり、彼の推薦で高知
東ＲＣに入会しました。
　父から、兄が商社に入ったので、私は高知
に帰るように言われ、関株式会社に入ること
になりました。バイクでの営業回りから始ま
り、経理、総務を務め、常務に昇格。昭和49
年、35歳で三代目社長として就任、以来36年

務めました。平成22年、71歳のとき、会社が
創業100年を迎えたのを機に、長男に社長を
譲り会長に就任、現在に至っています。
　昭和40年、50年、平成のころは高度成長の
時代で高速道路が整備され、商売も大きく広
がり、私どもの会社も四国内だけでなく岡山、
広島に出店しました。社長に就任した昭和49
年の年商は19億円、今は200億円を超してい
ます。取扱商品も増え、印刷用紙、包材ばか
りではなく、家庭紙、日用品の取り扱いも増
えました。しかし、今は高知県の人口は70万
人を大きく切って、人手不足になり、商売の
拡大も難しくなっています。県外資本が増え、
流通の再編も進んでいます。今後は、今まで
と違った厳しい時代を迎えます。
　本日84歳を迎えました。ふと物忘れをする
ことはありますが、大きな病気もせず仕事を
続けてきました。ロータリーも今年の８月で
入会42年を迎えます。これからも、体が許す
限り毎日会社に出社し、ロータリーも休まず
出席するよう努めます。
　ゴルフは41歳から始めました。３年目を迎
えたほたる会も楽しい会であるよう努めてい
きたいと思っています。また、ワインの会に
も入っていて、皆さんとともに世界のいろい
ろなワインを味わい、楽しんでいます。これ
からも、ご高配を心よりお願いします。

•片岡孝元（高知ロイヤルＲＣ）　本日は20
周年のご案内をさせていただきありがとうご
ざいました。皆さまのおいでをロイヤル全員
でお待ちしております。
•野村和男（高知ロイヤルＲＣ）　例会場の
演台にお花のある東ＲＣは素晴らしいですね。
来る６月４日の高知ロイヤルＲＣの20周年に
は、皆さまご出席のほど、よろしくお願いい
たします。
•浦田健治　関さん、含蓄のあるお話をあり
がとうございました。今後もご指導をよろし
くお願いします。
•鬼田知明　野村さん、片岡さん、20周年記
念事業を楽しみにしています。関さん、本日
は卓話いただきありがとうございました。来
年も再来年もお話を伺いたいです。前川さん、
土居さん、チョンボすみませんでした。
•早瀬源慶　何の記念か忘れました。めでた
いことです。多分、お釈迦様の誕生日です。
•沖　卓史　長期欠席のお詫び。
•寺村　勉　RYLA参加の山本和之、本人に
とってとても大切な経験となりました。あり
がとうございました。女房の誕生日祝いとと
もに。
•福岡満喜子　２週続けて休会して申し訳あ
りませんでした。カープが開幕４連敗で寝込
んでいました。というのは冗談で、旅行に行
ったり、水曜会の遠足に参加しておりました。
•土居祐三　思ってもなかった収入があった
んで、ちょっぴりおすそ分けニコニコします。
嫁さんの誕生日祝いのお礼です。お互いに年
をとっていやだなぁと、日々話しています。
•関　淑公　誕生日記念お礼。今日は誕生日
のお話をすることになっています。

•中西克行　誕生祝いありがとうございます。
前川さん、ありがとうございました。おかげ
様で、先方にお喜びいただきました。
•松﨑郷輔　お誕生日お祝いの品お礼。
•西内俊介　結婚と誕生日のお祝いありがと
うございます。39年と67年と長い間、平穏に
過ごせたと思います。これからも先輩を見習
って元気に仕事を続けていきたいと思います。
•前川美智子　朝ドラ「らんまん」が毎日楽
しみです。先週末は泣きました。毎週のサブ
テーマが高知の山野草から選んでいく。初回
は「バイカオウレン」今週は「キンセイラン」
です。ドラマとあわせてとても楽しみです。
お父ちゃんの誕生日プレゼントありがとうご
ざいます。84歳になりました。ネームプレー
ト持ち帰りのお詫び。
•西村美香　夫の誕生祝いありがとうござい
ます。私とちがってダイエットに成功した夫
ですが、急激な体重減少は頭皮にイラン影響
が出たようです…。ダイエットって難しいで
すね…。
•𠮷永光男　家内誕生日祝い、品物のお礼。
追手筋の街路樹のツツジも爛漫、朝ドラも爛
漫、春が来ましたネ。
•猿田隆夫　ＳＡＡの竹村さん、ありがとう
ございました。家内の誕生日、すっかり忘れ
ていました。
•岡　今朝男　結婚記念のプレゼントありが
とうございます。
•山村一正　入会記念ありがとうございます。
•関　雅明　あっという間の１年でした。こ
れからもよろしくお願いします。
•鬼頭直也　入会記念のお品ありがとうござ
います。あっという間の１年でした。今年も
よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　サロンイース
トの売上です。いつもありがとうございます。
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● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ
1,222,706円
70,150円

1,292,856円

7,817円
0円

7,817円

1,230,523円
70,150円

1,300,673円

チビニコ 合　計

４月12日
今期の累計

■高知東ＲＣ当面の日程
５月３日㈬　休会（国民の祝日）
５月10日㈬　定例理事会
　　　　　　第６回クラブ協議会・現新合同
　　　　　　　　　  （ザ クラウンパレス）
５月17日㈬　ロータリー休日
５月24日㈬　役員会

５月31日㈬　ロータリー休日
６月７日㈬　定例理事会
６月14日㈬　委員会活動実績報告
６月21日㈬　委員会活動実績報告
　　　　　　理事エレクト会（例会終了後）
６月28日㈬　最終夜間例会
　　　　　　　　　  （ザ クラウンパレス）

● 出席率報告 ●

４月12日
３月29日

総数
－4 53
－6 54

出席
45
39

欠席
3
0

メイク
アップ HC出席率

84.91％
72.22％

出席率
95.92％
100％

2
9

３月22日 －7 54 40 0 74.07％ 100％7

ガバナー事務所よりお知らせ

●ゴールデンウィーク休業について
　ガバナー事務所、ガバナーエレクト事務所、ガバナー事務所［香川分室］は、
　2023年4月29日㈯～2023年5月7日㈰迄をGW休業とさせていただきます。
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